

YASNA PROVOSTE, SENADORA DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA (DC):

“¿CUÁL ES EL DISEÑO PROGRESISTA DE ESTE GOBIERNO más allá de sus declaraciones?”

La parlamentaria y excandidata presidencial hace un balance del actual gobierno, criticando una baja capacidad de gestión y no tener una vocación para construir mayorías. Sin embargo, cree que con unidad la centroizquierda puede llegar al poder en las próximas elecciones presidenciales. Sobre la reforma previsual en curso, si bien la considera acotada y que fortalece a las AFP, rescata el pilar de la seguridad social. | **BALTAZAR SILVA**



La senadora DC por la Región de Atacama y excandidata presidencial, Yasna Provoste.

manera permanente y que permite avanzar en mayor solidaridad en el pilar contributivo. Esperamos que se pueda avanzar en un acuerdo que permita aumentar las pensiones de quienes hoy sufren las complicaciones de un mal sistema.

—Hay quienes han propuesto al expresidente Frei como posible carta presidencial.

—El presidente Frei ha dicho una verdad: sin crecimiento no hay modo de mejorar la vida de los chilenos y chilenas. Uno no puede molestarse, más bien hay que molestarse por no haber crecido más y con mayor justicia. Aquí no tenemos un problema de nombres. Candidatos hay.

CRISIS DE LA DC Y APOYO A NAVARRO EN EL BIOBÍO

—Muchos sostienen que la DC se cargó a la izquierda. Algunos de sus dirigentes le

“Demócratas cruzó el charco y resolvió ser comparsa de Chile Vamos”.

“Este gobierno está muy fragmentado, carente de un diseño aglutinador, de un norte más compartido”.

“Consideran que gobernar es ir a parchar, estar siempre sobrepasados por la coyuntura, por el apuro”.

dieron el apoyo a Alejandro Navarro—quien es un defensor de Nicolás Maduro— en su elección a Gore por la Región del Biobío. Usted fue una de ellos.

—La DC es un partido progresista, cosa de ver la reforma agraria durante el gobierno del presidente Frei Montalva.

—Pero Navarro ha llegado a definirse como “soldado” de Nicolás Maduro.

—Uno tiene amigos y no por eso va a compartir todo lo que piensan. Yo no tengo pro-

“Que el Sistema de Admisión Escolar (SAE) tiene dificultades, no tengo ninguna duda”

—Los liceos emblemáticos quedaron muy abajo en los resultados de la PAES. ¿Cuánto influye en eso el fin de la selección impulsado por Michelle Bachelet?

—Que el Sistema de Admisión Escolar tiene dificultades, no tengo ninguna duda. Lo que comienza a aparecer con mayor fuerza es que la familia no es la que elige. Es este algoritmo el que toma decisiones. En Atacama el SAE ha hecho evidente la falta de oferta educativa y en Valparaíso hay dificultades al momento de elegir el establecimiento del estudiante. ■

blemas con el FA y el PC, pero eso no me impide reconocer que muchas veces sus posturas más identitarias no conjugan con una imagen de país. La base social de la DC es mucho más progresista que lo que algunos dicen en medios de comunicación.

—Si no fue por ese motivo, ¿cuál es la razón de fondo de la desconexión de la DC con su electorado? ¿Por qué el partido no tiene la fuerza que tenía antes?

—Está el desgaste de haber sido un partido eje desde la recuperación de la democracia en adelante. Pero también están las diferencias internas, que han marcado la salida de muchas personas que durante largo tiempo fueron militantes. No dejo de preguntarme cuántos de quienes militan en Amarillos se sienten cómodos con que van a terminar cerca de republicanos con Evelyn Matthei. En el caso de Demócratas, ellos ya cruzaron el rubicón hace un largo rato. Nosotros seguimos en la posición histórica de la DC.

—¿Debe la DC hacer un mea culpa por haber bajado la candidatura de Ximena Rincón, por lo señalado desde las encuestas, posicionándola a usted en su reemplazo?

—Cuando a mí me llama el presidente del partido en ese momento para pedirme que sea la candidata, yo soy la primera que me paro y le digo “no, nosotros tenemos una candidata”. Después, cuando finalmente ella desiste de su candidatura, recién ahí asumo esta posibilidad de serlo e ir a las primarias y a todo el corto camino que siguió.

—¿Quedarán muy dañadas las relaciones con Ximena Rincón?

—No creo que por esa situación, sino más bien por las decisiones políticas que vinieron a propósito del proceso constituyente. Demócratas en ese momento cruzó el charco y resolvió ser comparsa de Chile Vamos.

—Existe un diagnóstico común sobre la fragmentación en el Congreso. ¿Cuál es su análisis sobre la reforma al sistema político que empujan algunos senadores?

—Hacer una reforma al sistema político es bueno para Chile, pero pasar máquinara por mayorías circunstanciales nunca es positivo. Menos cuando lo que se propone es hacer un cambio en medio de un proceso electoral y meter la mano en la urna. Las propuestas que ellos hacen no buscan corregir las malas prácticas al interior de los partidos. Llamar de nuevo “reforma” a algo que no es reforma, es empezar a acostumbrarnos a tener nombres muy llamativos de situaciones que no lo son. Me gusta cuando la centroizquierda se pone de acuerdo para pensar en los problemas del país y trabaja colectivamente en las soluciones. No me gusta, en cambio, cuando el Partido Socialista hace acuerdos privados, para callado, con la derecha, entrando en conflictos con los intereses ciudadanos. ■